

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 81 (1993)

Heft: 6-7

Artikel: Héritières des suffragettes

Autor: Pérusset, Andrée

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-280329>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Héritières des suffragettes

Syndicaliste et militante pour la cause des femmes, Christiane Brunner a été primée à Zurich dans le cadre de l'assemblée générale de l'Association suisse pour les droits de la femme.

En attribuant son prix 1993 à Christiane Brunner, l'Association suisse pour les droits de la femme a clairement montré la parenté qu'il y a entre les suffragettes d'il y a cent ans et les militantes d'aujourd'hui. Digne fille de Marie Goegg-Pouchoulin, d'Emilie Gourd et d'Emma Kammacher, Christiane Brunner a l'audace et le courage de la première, la force de persuasion de la deuxième, l'énergie de défendre les causes difficiles de la troisième, comme elle avocate et socialiste.

La remise du prix avait lieu à l'Hôtel de Ville de Zurich, en présence de représentants des autorités politiques communales

et cantonales, de nombreuses invitées et de membres fidèles du Verein Aktiver Staatsbürgerinnen (VAS) qui fêtait ce jour-là son centième anniversaire. Le VAS, section zurichoise de l'ADF, ne pouvant évoquer nommément toutes les pionnières, avait confié à Monika Weber, conseillère aux Etats, le soin d'honorer une dizaine d'entre elles.

Le comité zurichois avait soigneusement choisi, dans des domaines d'activités différents, les personnalités à honorer, soulignant bien que le choix restait symbolique et que d'autres devaient se sentir englobées dans la reconnaissance des générations actuelles.

Aussi connue en Suisse alémanique qu'à Genève, Christiane Brunner a bien dû en recevant son prix sentir les liens qui l'unissent à toutes ces pionnières.

Soutien actif à l'initiative du 3 mars

L'Association suisse pour les droits de la femme tenait son assemblée statutaire le lendemain, également à Zurich. Les délégués des dix-neuf sections et des membres collectifs y votèrent à une majorité écrasante la proposition du comité central de participer activement au lancement de l'initiative demandant une meilleure représentation des femmes dans les autorités politiques fédérales.

L'assemblée a par ailleurs voté à la majorité son soutien à l'initiative «née le 7 décembre» (EEE).

Elle s'est donné de nouveaux statuts et a procédé à l'élection de son comité (composé de dix anciennes et de quatre nouvelles membres); parmi elles, Simone Chapuis-Bischof (anc. présid. pour la Suisse romande) a été élue, par 48 voix sur 65, à la présidence centrale.

En lui donnant leur confiance, la majorité des déléguées ont ainsi clairement voulu mettre un terme à la «crise» qu'a traversée l'ADF depuis une année et qui avait été ponctuée par la démission de la coprésidente alémanique Ursula Nakamura, démission que cette dernière avait annoncée aux médias avant d'en avertir ses collaboratrices du comité central.

Andrée Péruisset



La lauréate du Prix 1993 de l'ADF présente le foulard créé spécialement pour elle: le soleil, bien sûr, emblème de sa campagne. A droite, Simone Chapuis, nouvelle présidente du Comité central de l'ADF.

(Photo Monique Jacot)

In welchem Jahr wurde im Gesamtarbeitsvertrag der welschen Buchhändler ein Vaterschaftsurlaub vereinbart?

1972 wurde die erste Frau ins Bundesgericht gewählt. Wieviele Bundesrichterinnen gibt es heute?

Wann erhielten die Frauen im Kanton Bern das Stimmrecht?

Antwort auf diese und viele ähnliche Fragen finden Sie in *Weit gebracht?* von Anneliese Villard-Traber. 84 S. Illustriert. Ausführliches Register. Fr. 24.–. Im Buchhandel erhältlich oder bei Vereinigung für Frauenrechte Basel. Postfach, 4001 Basel.

